

C. PROCESO ELECTORAL
LOCAL

“Será de territorio, no de escritorio”
Encabezaré un gobierno cercano a la gente: Brugada

- Audiencias públicas en el Zócalo, visitas a las colonias y las Utopías
- El combate a la criminalidad “no será desatendido ni un minuto”
- Indica que ampliará el modelo de seguridad de proximidad territorial
- El sistema de cuidados “hará justicia a las mujeres”, enfatiza

ANDREA BECERRIL/P 10

▲ En los seis años de su gestión, la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada Molina, se propone profundizar “los derechos y libertades que históricamente se han ganado” en la capital. En entrevista con *La Jornada*, subraya que uno de los íconos de esta administración serán las Utopías. Foto Cristina Rodríguez



ENTREVISTA

CLARA BRUGADA, JEFA DE GOBIERNO DE LA CDMX

Una de mis prioridades: no descuidar ni un minuto el tema de la seguridad

Audiencias en el Zócalo para acercarse al ciudadano, ofrece

La mandataria capitalina traza las líneas generales de lo que será su gestión // “Vamos a utilizar la mejor tecnología contra el crimen” // “Hoy, que estoy en el gobierno, se trata de aterrizar todos esos programas que históricamente hemos querido”, afirma

ANDREA BECERRIL

Una ciudad de vanguardia en el combate a la inseguridad, una ciudad cosmopolita, pero justa y democrática, sustentable, diversa e incluyente, que profundice “los derechos y libertades que históricamente se han ganado”, es la que se propone consolidar Clara Brugada durante los próximos seis años en que gobernará la capital del país.

En pocas palabras, define, “es el segundo piso de la transformación para la Ciudad de México”.

En entrevista con *La Jornada*, destacó sus prioridades: “No descuidar ni un minuto” el tema de la seguridad y avanzar en esa decisión de encabezar un gobierno de gran cercanía con los ciudadanos, a través de audiencias públicas en el Zócalo, visitas periódicas a la gente en sus domicilios y la determinación de poner en marcha políticas para hacer justicia a las mujeres, entre ellas las llamadas “Utopías”.

Clara Marina Brugada Molina, con más de 40 años de trabajar en temas ciudadanos, conocida por todos como Clara Brugada, obtuvo la licenciatura en economía por la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), plantel Iztapalapa y se dedicó a asesorar proyectos urbanos populares, entre ellos el de la combativa colonia San Miguel Teotongo.

La entrevista se realizó el pasado jueves en sus oficinas del Zócalo, pocas horas después del atentado en las calles del Centro Histórico, en que resultó herida una lidereza de comerciantes ambulantes y muerto uno de sus acompañantes.

El tema era obligado y la gobernante recaló que combatir la violencia y la delincuencia es una de sus tareas más importantes y por ello desde el inicio de su gestión, el pasado día 5, fue el tema número uno.

Se instaló, señaló, el gabinete de seguridad y “para mí es de vital importancia, porque cada día, desde temprano, nos reunimos y analizamos toda la incidencia delictiva y tomamos decisiones”.

Se va a profundizar, agregó, el modelo de seguridad de proximidad territorial. “Queremos que la población de la ciudad evalúe a su policía y vamos a utilizar la mejor tecnología contra el crimen, a duplicar la cantidad de videocámaras para la Ciudad de México y avanzar en la construcción de territorios de paz y de igualdad, tomando como guía la atención a las causas que originan la delincuencia”.

—La oposición asegura que hay un incremento del actuar del crimen organizado.

—En la Ciudad de México se ha venido disminuyendo la incidencia del crimen. Se bajó 60 por ciento los delitos de alto impacto de 2019 a la fecha, sigue la disminución y vamos a continuar con esta tarea. Nosotros consideramos que no podemos descuidar ni un minuto el tema de seguridad.

Detalló que 50 por ciento de los homicidios cometidos en la urbe se relacionan con agresiones directas. “Se trata de revanchas, de disputas de zonas que tienen que ver con temas serios.” Para ello hay

una estrategia de combate a grupos criminales en la Ciudad de México, que va a continuar. “No habrá impunidad en cualquier hecho delictivo de esa naturaleza.”

La ciudad, como la urbe compleja que es, donde viven más de 9 millones de personas, “tendrá situaciones difíciles, como cualquier ciudad del mundo, pero seguimos construyendo paz y seguridad todos los días”.

En sus oficinas del Antiguo Palacio del Ayuntamiento, que llenó de plantas y de flores, Clara Brugada comenta que en los primeros 100 días de su gobierno se podrán tener en claro todas las prioridades, que

se han comenzado a plantear, entre ellas el abasto del líquido vital, a fin de que cada capitalino pueda recibir agua, “viva donde viva”.

Invertir en el transporte público, medio que moviliza a 70 por ciento de los capitalinos, de entrada se construirán cinco nuevas líneas de Cablebús y se cambiará a unidades eléctricas, que no contaminen.

Brugada se refirió a las otras acciones puestas en marcha para vincular su gobierno con la gente. La primera se refiere a la audiencia ciudadana en el Zócalo, que se lleva a cabo cada martes y en la que ella, junto con su gabinete, recibe las solicitudes y quejas que le plantean.

El Zócalo, en el que ella, resalta, ha estado “10 mil veces” por gestiones sociales en su trayectoria, ahora que gobierna es el escenario donde junto con su gabinete recibe a los miles que solicitan audiencia.



A la par, agregó, se instalarán sedes del gobierno capitalino en todas las alcaldías, a fin de que no tenga la gente que desplazarse hasta la Plaza de la Constitución para gestionar cualquier problemática.

La jefa de Gobierno resaltó otro programa, que obedece a su decisión de “gobernar en territorio y no en escritorio”, por el que también con los funcionarios de su gobierno visitan cada semana una colonia y tocan puerta por puerta, cada uno, para escuchar a los vecinos.

“A la población le molesta mucho que sólo cuando hay campañas electorales se toque la puerta para pedir el voto y ya cuando se gana nos olvidamos y no regresamos más.”

Se rompe con ello “y cada jueves vamos a hacer ese recorrido. El primer jueves fuimos a la colonia Obrera, muy cerca de acá, y hubo 5 mil 300 solicitudes principalmente de servicios que tienen que ver con baches, pavimentos y iluminación, el tema de seguridad, banquetas, que se atienden de inmediato”.

En la entrevista destacó el tema de las Utopías, esos “grandes proyectos de espacio transformador” donde se recupera “lo mejor del urbanismo social “al integrar actividades culturales, recreativas, deportivas y de cuidados.”

“Uno de los íconos de esta administración son las Utopías”, que antes instaló en Iztapalapa y han sido reconocidas a escala internacional. Planea construir 100 en toda la Ciudad de México, 16 cada año y se tienen contempladas ya una en Tepito, otra en el Centro de Coyoacán, otra más en el Centro SCOP, en la alcaldía Benito Juárez, así como en el deportivo Ceylán.

Las Utopías, adelantó, contarán con un auditorio para 500 personas, para bailar con orquestas comunitarias, funciones de teatro, de cine, además de instalaciones deportivas, comedores y lavadoras.

“Se hará justicia a las mujeres, recalco, a través del Sistema Público de Cuidados, que contará con Casas de Día para adultos mayores, Centros de Rehabilitación para Personas con Discapacidad y 200

Centros de Cuidado y Desarrollo Infantil, las mal llamadas guarderías.”

Históricamente a las mujeres se han asignado las tareas de lavar, hacer de comer, atender a los hijos o padres “y la gran apuesta en este gobierno es la redistribución de las tareas del cuidado para que lo tomen el gobierno, las familias y la sociedad”.

Ello significa que al acudir a las Utopías, las mujeres podrán dejar a sus hijos o familiares que cuiden, dejar su ropa a lavar y disfrutar de alguna actividad cultural o deportiva y regresar a su casa, incluso con comida, y disfrutar del descanso o realizar una actividad remunerativa. “Por eso digo que se trata de justicia para las mujeres.”

Respecto de los recursos para Utopías que se pondrán en marcha el próximo año, comentó que saldrán del presupuesto del gobierno capitalino, pero no precisó de qué cantidad se trata. Otro proyecto es dotar a las escuelas de primaria y secundaria de instrumentos musicales, a fin de que sean “semillero de talentos artísticos”.

“Llevo cuatro décadas luchando, gestionando, mejorando la ciudad. Hoy, que estoy en el gobierno, se trata de aterrizar todos esos programas que históricamente hemos querido.”

Es el segundo piso de la transformación para la Ciudad de México





▲ La mandataria capitalina, durante la entrevista con *La Jornada*, el jueves pasado.
Foto Cristina Rodríguez



ENTRECIUDADES

Alebrijes y zombies, una comunidad segura

Salvador Guerrero Chiprés
@guerrerochipres



Los muertos vivos y la más diversificada muestra de colorida monstruosidad mexicana inundan las calles con una alegría sobre la cual se monta la artesanía popular y el paseo familiar, contra todo argumento e información sombría y a pesar de todas las incidencias reveladoras de la disputa delincriminal plétórica de altibajos en los últimos 30 años.

Como si toda la imaginaria previa a las calacas de Posada hace más de cien años hubiera esperado para organizarse en el Centro Histórico hasta el James Bond en Spectre en el año 2015, pasando por zombies y alebrijes, la capital nacional es inundación de habitantes de todas las colonias en una competencia creativa consciente de su infinita potencia cada año entre octubre y noviembre.

La sensación de confianza vivida y descrita por quienes acuden al desfile con oleadas de adolescentes y jóvenes como protagonistas detrás y enfrente de toda selfie, la desgracia de quien fallece, pero también la feliz disposición alegórica de quien recuerda, conviven entre los disfraces. Las crónicas periódicas detallan esa percepción de seguridad entre los visitantes nacionales y extranjeros al primer cuadro de la Ciudad; la presencia policial flota entre la profundización de aquella y el agregado disuasivo por el cual fue disuelta.

Datos duros y suaves confirman que ninguna sangre dura más en el piso ni es menos abrumadora que nuestra disposición al regocijo comunitario pese a toda extorsión. La estadística de incidencia delictiva revela una baja en los delitos de alto impacto cercana al 57 por ciento en los últimos seis años y es correspondida con una mejora en la percepción, tendencialmente sostenida.

La Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana del INEGI, correspondiente al segundo trimestre de este año, indica que en promedio el 51.3 por ciento de la población de la Ciudad de México se siente segura. Hace seis, años en septiembre, solo el 18.3 por ciento percibía seguridad.

Este lunes, el INEGI presenta los resultados del tercer trimestre del año con esa mejoría mantenida. Los pendientes sobre los cuales se diseñan ya estrategias de seguridad no pueden ignorarse: presencia de organismos empresariales y otros controversiales de origen chino, migración venezolana reclutadora de mexicanos de entidades empobrecidas del sur y sureste mexicano en competencia por posiciones dentro de la economía informal, la dramática dinámica de uniones y escisiones vinculadas a la delincuencia organizada en combinación con liderazgos del ambulante al mismo tiempo carne de cañón y cobro de cuotas por uso ilegal

del espacio público refugiadas en la necesidad o en el poder político del partido dominante y aquel que lo fue hasta 1988.

Aun con los asesinatos registrados la semana pasada, octubre de 2024 no es el décimo mes con más homicidios dolosos en estos años. Aun cuando hasta el día 20 se habían acumulado 49 casos no se espera que superen los registrados entre los años 2017 y 2020.

En 2018, en el cierre de la administración de Miguel Ángel Mancera, el evidente deterioro en seguridad pública llevó a tener el octubre con más homicidios: 110.

Como Jefa de Gobierno, Clara Brugada, atendió con prontitud y eficiencia su primera crisis. Desde el gabinete de seguridad delineó una estrategia para garantizar mayor seguridad en la capital nacional, en un principio en el Centro Histórico: reorganización policial, más y mejores cámaras de videovigilancia del C5 y una disposición vigilante insuficiente sin la denuncia ciudadana la cual puede recibirse anónimamente en el 089.

La denuncia de cualquier acto violento, compartir información pertinente para prevenir, contener y combatir impunidad, así como alejarse de la economía delictiva contribuirán.

Alebrijes y zombies festejan la vida en el inicio de las festividades por el Día de Muertos en la capital nacional, en un ambiente donde solamente en coordinación entre la comunidad y la autoridad podrán profundizar la mejora en seguridad.





**ONEL
ORTÍZ
FRAGOSO**

JOSÉ GARCÍA SÁNCHEZ

Atentados en CDMX, prueba para Clara Brugada

Los recientes atentados en la CDMX representan el primer examen para el gobierno de Clara Brugada. Resolver la ejecución de la abogada penalista Oralia Pérez Garduño, ocurrida en el cruce de Avenida Cuauhtémoc y Viaducto Miguel Alemán, y el atentado en pleno centro histórico contra la activista trans Diana Sánchez Barrios, en el cual resultó gravemente herida, mientras uno de sus acompañantes fue asesinado y el otro también quedó herido, constituyen la verdadera toma de posesión del nuevo gobierno.

Con menos de tres horas de diferencia, dos crímenes de gran impacto en la alcaldía Cuauhtémoc, corazón político y social de la capital. Mismo modus operandi: sicarios en motocicleta atacan a balazos a sus víctimas, para después perderse en el intenso tránsito de la ciudad.

Ver las imágenes de los videos de seguridad o leer las crónicas en redes y medios me trae a la memoria la terrible situación que vivió Bogotá y otras ciudades colombianas en los años noventa, magistralmente descritas por Fernando Vallejo en su novela La Virgen de los Sicarios.

Una cara del gobierno de Clara Brugada es luminosa: las obras de infraestructura, los programas sociales, las utopías, los pilares, la participación ciudadana, iniciativas que recibimos con gusto y apoyamos. Pero también debe haber una postura firme de la autoridad en contra de los delincuen-

tes y del crimen organizado. Sí, el crimen organizado, el elefante en la sala que algunos aún no quieren o se niegan a ver.

Este es un momento crucial, porque al inicio de cada gobierno los criminales suelen aprovechar los momentos de transición para cometer sus fechorías, como quien dice, para “calar” al nuevo gobierno, por lo que los mensajes deben ser claros desde el principio.

La Jefa de Gobierno debe enfrentarse a la delincuencia y tomar el toro por los cuernos, o corre el riesgo de convertirse en uno de esos gobernantes que tanto daño le han hecho a la sociedad al cargar las culpas al pasado.

No hablo de autoritarismo; hablo de eficiencia y eficacia. No hablo de mano dura, pero sí de inteligencia, investigación y uso racional de la fuerza. No se trata de decisiones matraqueras, como estigmatizar el uso de la motocicleta, persiguiendo a los usuarios de estos vehículos o imponiendo normas absurdas.

En el pasado proceso electoral voté por Clara Brugada, y le di mi voto para que tuviera el apoyo necesario en el Congreso local, de modo que no hubiera pretexto para continuar con la transformación de la CDMX. Tiene mi confianza, pero también tiene mi exigencia de garantizar la seguridad y la paz en la ciudad. Por el bien de todos, pedimos que estos dos crímenes no queden impunes. Eso pienso yo, ¿usted qué opina? La política es de bronce.

• https://youtu.be/NS4lngtTbas?si=x5TWMw5utITLrn9_



2024-10-20

Atentados en CDMX, prueba para Clara Brugada

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

<https://www.contrareplica.mx/nota-Atentados-en-CDMX-prueba-para-Clara-Brugada-2024201013>

@onelortiz

https://youtu.be/NS4IngtTbas?si=x5TWMw5utITLrn9_

Los recientes atentados en la CDMX representan el primer examen para el gobierno de Clara Brugada. Resolver la ejecución de la abogada penalista Oralia Pérez Garduño, ocurrida en el cruce de Avenida Cuauhtémoc y Viaducto Miguel Alemán, y el atentado en pleno centro histórico contra la activista trans Diana Sánchez Barrios, en el cual resultó gravemente herida, mientras uno de sus acompañantes fue asesinado y el otro también quedó herido, constituyen la verdadera toma de posesión del nuevo gobierno.

Con menos de tres horas de diferencia, dos crímenes de gran impacto en la alcaldía Cuauhtémoc, corazón político y social de la capital. Mismo modus operandi: sicarios en motocicleta atacan a balazos a sus víctimas, para después perderse en el intenso tránsito de la ciudad.

Ver las imágenes de los videos de seguridad o leer las crónicas en redes y medios me trae a la memoria la terrible situación que vivió Bogotá y otras ciudades colombianas en los años noventa, magistralmente descritas por Fernando Vallejo en su novela La Virgen de los Sicarios.

Una cara del gobierno de Clara Brugada es luminosa: las obras de infraestructura, los programas sociales, las utopías, los pilares, la participación ciudadana, iniciativas que recibimos con gusto y apoyamos. Pero también debe haber una postura firme de la autoridad en contra de los delincuentes y del crimen organizado. Sí, el crimen organizado, el elefante en la sala que algunos aún no quieren o se niegan a ver.

Este es un momento crucial, porque al inicio de cada gobierno los criminales suelen aprovechar los momentos de transición para cometer sus fechorías, como quien dice, para "calar" al nuevo gobierno, por lo que los mensajes deben ser claros desde el principio.

La Jefa de Gobierno debe enfrentarse a la delincuencia y tomar el toro por los cuernos, o corre el riesgo de convertirse en uno de esos gobernantes que tanto daño le han hecho a la sociedad al cargar las culpas al pasado.

No hablo de autoritarismo; hablo de eficiencia y eficacia. No hablo de mano dura, pero sí de inteligencia, investigación y uso racional de la fuerza. No se trata de decisiones matraqueras, como estigmatizar el uso de la motocicleta, persiguiendo a los usuarios de estos vehículos o imponiendo normas absurdas.

En el pasado proceso electoral voté por Clara Brugada, y le di mi voto para que tuviera el apoyo necesario en el Congreso local, de modo que no hubiera pretexto para continuar con la transformación de la CDMX. Tiene mi confianza, pero también tiene mi exigencia de garantizar la seguridad y la paz en la ciudad. Por el bien de todos, pedimos que estos dos crímenes no queden impunes. Eso pienso yo, ¿usted qué opina? La política es de bronce.